

VERTRAULICH
bis zur Feststellung des
schriftlichen Ergebnisses der
letzten nicht öffentlichen
Ausschusssitzung durch
die/den Vorsitzende/n!

Stadt Heidelberg

Federführung:
Dezernat I, Feuerwehr

Beteiligung:
Dezernat I, Rechtsamt

Betreff:

**Freiwillige Feuerwehr Heidelberg,
Einsatzabteilung Ziegelhausen**
**1. Abberufung des
Abteilungskommandanten und seines
Stellvertreters**
**2. Wahl des Abteilungskommandanten und
seines Stellvertreters am 17.03.2012**

Beschlussvorlage

Beratungsfolge:

Gremium:	Sitzungstermin:	Behandlung:	Zustimmung zur Beschlussempfehlung:	Handzeichen:
Haupt- und Finanzausschuss	28.03.2012	N	<input type="checkbox"/> ja <input type="checkbox"/> nein <input type="checkbox"/> ohne	
Gemeinderat	19.04.2012	Ö	<input type="checkbox"/> ja <input type="checkbox"/> nein <input type="checkbox"/> ohne	

Beschlussvorschlag der Verwaltung:

Der Haupt- und Finanzausschuss empfiehlt dem Gemeinderat folgenden Beschluss:

1. *Der Gemeinderat beruft bei der Freiwilligen Feuerwehr Herrn Jens Demme vom Amt des Abteilungskommandanten der Einsatzabteilung Ziegelhausen und Herrn Sven Nagel vom Amt seines Stellvertreters ab.*
2. *Der Gemeinderat stimmt bei der Freiwilligen Feuerwehr der Wahl von Herrn Eric Meier zum Abteilungskommandanten der Einsatzabteilung Ziegelhausen und der Wahl von Herrn Martin Krauter zu seinem Stellvertreter zu.*

A. Prüfung der Nachhaltigkeit der Maßnahme in Bezug auf die Ziele des Stadtentwicklungsplanes / der Lokalen Agenda Heidelberg

Im Hinblick auf die Zielsetzungen des Stadtentwicklungsplanes / der Lokalen Agenda nicht von Bedeutung.

B. Begründung:

1. Abberufung des Abteilungskommandanten und seines Stellvertreters

Der Kommandant der Einsatzabteilung Ziegelhausen, Herr Jens Demme, und sein Stellvertreter, Herr Sven Nagel, haben Anfang 2012 jeweils schriftlich gegenüber der Amtsleitung der Feuerwehr ihren Rücktritt von ihren Ämtern erklärt. Die reguläre Amtszeit von Herrn Demme und Herrn Nagel läuft noch bis zum 28.04.2013.

Nach § 8 Absatz 2 Satz 5 des Feuerweggesetzes für Baden-Württemberg können Kommandanten und ihre Stellvertreter ausschließlich durch Abberufung durch den Gemeinderat und nach Anhörung des Feuerwehrausschusses vorzeitig aus ihren Ämtern ausscheiden. Das Thema wurde in der Sitzung des Feuerwehrausschusses am 28.02.2012 behandelt, Der Ausschuss unter der Leitung seines Vorsitzenden, dem Kommandanten der Feuerwehr Heidelberg, Herrn Dr. Georg Belge, sprach sich einstimmig für eine Abberufung aus.

Die Verwaltung bittet den Gemeinderat um Abberufung von Herrn Jens Demme und Herrn Sven Nagel von ihren Ämtern als Abteilungskommandant bzw. stellvertretender Abteilungskommandant, um dadurch die Bestellung der Nachfolger zu ermöglichen.

2. Nachwahlen des Abteilungskommandanten und seines Stellvertreters

Gemäß § 7 Absatz 6 der Feuerwehrsatzung der Stadt Heidelberg erfolgt bei vorzeitigem Ausscheiden eines Abteilungskommandanten die Nachwahl für den Rest seiner Amtszeit; diese Regelung gilt gem. Absatz 7 entsprechend für seinen Stellvertreter. In der regulären Abteilungsversammlung am 17.03.2012 wurden entsprechende Nachwahlen für die verbleibende Amtszeit (bis 28.04.2013) durchgeführt:

Von den 48 stimmberechtigten Mitgliedern der Einsatzabteilung Ziegelhausen waren 30 Personen bei der Versammlung anwesend. Als einziger Kandidat für den Posten des Abteilungskommandanten wurde Herr Oberlöschmeister Eric Meier vorgeschlagen. Die Auszählung der Stimmen ergab folgendes Ergebnis:

Wahl des Abteilungskommandanten	
Abgegebene Stimmen	30
gültige Stimmen	28
ungültige Stimmen	2
Ja-Stimmen	27
Enthaltungen	0
Nein-Stimmen	1

Herr Oberlöschmeister Eric Meier wurde somit für die Zeit bis zum 28.04.2013 zum Abteilungskommandanten gewählt.

Für den Posten des stellvertretenden Abteilungskommandanten wurde als einziger Kandidat Herr Oberbrandmeister Martin Krauter vorgeschlagen. Die Auszählung der Stimmen ergab folgendes Ergebnis:

Wahl des stellvertretenden Abteilungskommandanten	
Abgegebene Stimmen	30
gültige Stimmen	30
ungültige Stimmen	0
Ja-Stimmen	29
Enthaltungen	1
Nein-Stimmen	0

Herr Oberbrandmeister Martin Krauter wurde somit für die Zeit bis zum 28.04.2013 zum stellvertretenden Abteilungskommandanten gewählt.

Diese Wahlen bedürfen nach § 8 Absatz 2 Satz 1 des Feuerwehrgesetzes für Baden-Württemberg der Zustimmung des Gemeinderats.

gezeichnet

Dr. Eckart Würzner